

**CONTINÚAN LOS JALONEOS INTERNOS**

Escala la crisis de Morena en Senado

A LA RENUNCIA DE MARTHA LUCÍA MICHER y Cecilia Sánchez se suma la posible dimisión a la bancada de la morelense Lucía Meza Guzmán

POR LETICIA ROBLES DE LA ROSA

leticia.robles@gimm.com.mx

A cinco años de su integración, la bancada de los senadores de Morena muestra la mayor crisis interna por las diferencias políticas de sus integrantes y por el maltrato que dicen tener algunos por parte de la dirigencia nacional de su partido.

Además de la renuncia de Cecilia Sánchez y del anuncio de Martha Lucía Micher que también se va es inminente la salida de Lucía Meza Guzmán, senadora por el estado de Morelos, quien luego de ser "sacada a la mala" de la contienda interna por la gubernatura se alista a migrar hacia la oposición.

A diferencia de lo ocurrido en otras ocasiones, ahora la crisis interna en la bancada de los senadores de Morena fue presenciada por todo el pleno del Senado y transmitida en vivo por el Canal del Congreso.

Cuando la presidenta de la Mesa Directiva del Senado, la morenista Ana Lilia Rivera se negó a darle el uso de la palabra a su compañera de bancada, Martha Lucía Micher Camarena, para formular una pregunta a Gustavo Madero, que en ese momento era orador, Martha Lucía Micher se molestó, al grado de anunciar en ese momento su renuncia a Morena.

Pero además, en el aca-lorado momento, Martha Lucía Micher expresó un "¿qué, está pendeja?" a su compañera senadora Citlalli Hernández, quien también es secretaria general del partido, cuando intentó calmarla.

Minutos después, todo el pleno escuchó a Marcela Mora, que trabaja como parte del extinto Partido Encuentro Social (PES) gritarle a Alejandro Rojas "discúlpate tú" cuando él pedía a Ana Lilia Rivera que ofreciera disculpas a Micher, y a Citlalli Hernández acusar a su compañero, Alejandro Rojas, que con esa pregunta le faltó al respeto a Ana Lilia Rivera.

"Lo que acabas de hacer, senador Rojas Díaz Durán, con todo respeto, es una falta de respeto y me pregunto y lo dejo al aire para la reflexión de todos, si la presidenta fuera hombre, ¿le estarían tratando de hacer lo mismo que están hacien-

do?", lanzó desde su escaño.

Las diferencias en el interior de Morena se evidenciaron desde el martes, cuando el día se centró en el proceso de aprobación de la reforma que eliminó 13 fideicomisos del Poder Judicial de la Federación, pues mientras un grupo de morenistas se negó a que las comisiones unidas de Hacienda y de Estudios Legislativos Segunda escucharan al dirigente nacional del sindicato de trabajadores del Poder Judicial, Jesús Gilberto González, otro grupo decidió sumarse a los votos de la oposición y aceptar la intervención del sindicalista.

La noche del martes, por primera vez en los cinco años de operación de la actual bancada de Morena en el Senado, cuatro de sus integrantes votaron en contra de los lineamientos oficialistas, pues rechazaron la eliminación de los fideicomisos del Poder Judicial, como fueron los casos de Olga Sánchez Cordero, Rafael Espino de la Peña, Alejandro Rojas Díaz Durán y Cecilia Sánchez.

Para Ana Lilia Rivera no existen diferencias en el interior de la bancada; hay unidad y todo está tranquilo, pero la polarización entre ellos ya se muestra en público.

En agosto del 2019, la bancada morenista en el Senado registró su primera crisis interna, cuando Martí Batres se negó a dejar su posición como presidente de la

Mesa Directiva y mantuvo su deseo de reelección. Ricardo Monreal, entonces coordinador de los morenistas, impulsó a Mónica Fernández Balboa y ganó la presidencia de la Mesa.

La segunda ocasión fue en diciembre del 2021-enero del 2022, cuando el gobierno de Veracruz encarceló a José Manuel del Río Virgen, secretario técnico de la Junta de Coordinación Política que encabezaba Ricardo Monreal, quien pidió investigar al gobierno de Cuitláhuac García, los ultras pidieron quitarlo de la coordinación.

EL DATO**Otro caso**

En el 2021 quisieron quitar a Monreal porque decidió ejercer la facultad del Senado a revisar la estrategia de seguridad; secretarios de Estado lo rechazaron.



No nos pudieron ganar por la buena. Le tuvieron miedo a la democracia. Se les olvida que no pueden ir en contra de la esperanza del pueblo de Morelos. ¡Lucharemos y avanzaremos!”.

LUCY MEZA
SENADORA DE MORELOS

Foto: Especial